

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA HONRADEZ

Einstein triunfa en toda regla. Todos o casi todos los conceptos humanos son relativos. Y es que no lo son, los hombres se encargan en hacerlo.

Uno de los conceptos que en los tiempos modernos ha alcanzado una relatividad más completa, es, sin duda el de la honradez.

Todos somos honrados, y nadie, o casi nadie, es en absoluto honrado.

Recordamos a este efecto una anecdota ocurrida, según parece, en una visita carcelaria.

Interrogaba el Presidente de la Audiencia a uno de los reclusos que extinguía condena por ladrón, y éste decía:

—Yo, señor Presidente, aunque me encuentro en este lugar, soy muy honrado. No soy de esos que por «un quitame allá esas pajas», quitan al prójimo de enmedio. Soy incapaz de matar una pulga ni de pegarle a un perro. Para mí las armas blancas y las armas de fuego como si no existieran. Sólo que tengo la debilidad de apropiarme de todo lo que veo. Reloj que se me ponga al alcance de la mano, reloj que hago mío. Pero matar, nada de matar, yo soy ante todo honrado.

Quedose el Presidente maravillado del concepto de la honradez de este recluso, pero continuó la visita y tropezó con otro que estaba extinguiendo condena por unas cuantas puñaladas que se habían cruzado al salir de una taberna, y éste le dijo:

—Yo soy muy honrado, señor Presidente. Nada de robar. El «potosi» que gonga usted a mi lado, «potosi» que está más seguro que si estuviera guardado en el Banco de España. Pero eso sí, tengo sangre un poco caliente, y en cuanto se me hinchan las venas le parto el alma al lucero del alba. Riñas y puñaladas, todo lo que usted quiera, pero tocar el dinero de los demás, ni por pienso. Yo soy muy honrado.

He aquí dos conceptos relativos de la honradez completamente distintos. Para el uno ser honrado es simplemente no robar. Para el otro ser honrado es no robar.

Y no se vayan ustedes a figurar que el concepto general de la honradez que suele tener la sociedad se diferencia mucho del de estos «honrados» presidiarios.

Ser honrado para la mayor parte de las gentes, es simplemente no robar ni matar. Y aún hay que alambicar un poco todavía, porque robar no es siempre apoderarse de los bienes del prójimo contra la voluntad de su dueño, sino apoderarse en forma que forzosamente se caiga en las sanciones de la ley; porque si el prójimo es el Estado, ó el dinero, aunque sean millones de pesetas, se sustrae de modo que nadie se entere ó que se pueda uno escurrir por las mallas del Código, entonces, robar no es robar.

Y en cuanto a matar, no es siempre quitar la vida al prójimo, sino quitarla de modo que uno tenga que ir a la cárcel; porque si se le quita la vida al prójimo en un duelo, ó con un automóvil en medio de una carretera, ó envenenándole con unos alimentos sofisticados, entonces matar no es matar.

Y no digamos nada de la vida licenciosa y de las faltas contra la familia, contra la moral, y contra la fidelidad debida al matrimonio. Todo eso, en el concepto corriente, no son faltas de honradez.

Ni lo son tampoco el menti, ni el faltar a la palabra, ni el blasfemar, ni el explotar a los humildes.

Qué conceptos más arbitrarios de la honradez, el que la sociedad moderna se ha formado para su uso!

Pero en vano trata la sociedad de engañarse a sí misma.

La única moral verdad es la de los mandamientos de la ley de Dios, y todo el que falta a cualquiera de ellos, pues todos tienen para Dios el mismo valor, deja de ser honrado si no se arrepiente y se enmienda.

P. A.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid el Rvdo. Padre José Acosta, de aquella residencia de Misioneros de San Vicente de Paul.

—Ha regresado a Madrid el Rvdo. Padre Mariano Bravo, Misionero de San Vicente de Paul, que tan elocuentemente ha predicado el triduo a la Milagrosa en la parroquia del Sagrado Corazón.

—Esta noche es esperado en ésta el M. I. señor don Hernán Cortés, canónigo de la Santa Iglesia Primada de Toledo, que ha de predicar el solemne novenario a la Purísima que comienza mañana en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón.

NOTAS VARIAS

Ayer tarde a las tres en la iglesia Parroquial de Santa María de Gracia y en la capilla del Sagrado Corazón tuvo lugar el matrimonial enlace de la bellísima señorita Teresita López Navarro con el joven don Francisco Pérez Casanova, siendo padrinos por don Emilio Garrido y su esposa doña Olaya Pérez, tios del contrayente.

Terminada la ceremonia los numerosos invitados en casa de los padres de la novia fueron obsequiados, con espléndidez.

En el correo salió la feliz pareja para Murcia, Alicante y otras poblaciones.

Les deseamos las mayores felicidades.

—Por don Antonio Pérez y su distinguida señora doña Isabel Martínez, residentes en la corte, y para su hijo don Antonio ha sido pedida la mano de la bella señorita Mercedes Alvarez Zapata, sobrina de los industriales de esta plaza señores Alvarez Hermanos.

La boda ha sido fijada para el próximo diciembre.

—Ha sido ascendido a primer torpedista de la Armada don Juan González Alias, notable escultor, el cual continúa destinado en esta Base en el submarino B-3.

—Ha sido pedida en matrimonio la bella señorita Juana Arias López, para el joven don Leandro Pérez Sánchez.

La boda ha sido señalada para el día 23 del próximo Diciembre, y entre los nuevos esposos se han cruzado los regalos de rubrica.

Enhorabuena por adelantado.

DR. VADILLO. MEDICO ODONTOLOGO

Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

CARMEN 5 y 55 PRINCIPAL ENFERMOS

Se halla restablecida la preciosa niña hija del teniente de navío don José Núñez

—Se halla también restablecida de su enfermedad doña Margarita Barreda de Pasqual de Riquelme.

—Está restablecida la bella señorita Gloria Wandosell.

En el Patronato

La Sección Dramática del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús celebró ayer tarde una artística velada en su bonito teatro, a la que asistió numeroso público.

Todos los intérpretes se lucieron de verdad, por lo que fueron calurosamente ovacionados.

El público salió muy satisfecho de la velada.

La fralda de aguas

Por noticias telegráficas recibidas ayer en ésta ciudad, se sabe que el Ministro de Fomento ha dispensado afabilísima acogida a la comisión cartagenera que fué a recabar de él justicia, ante el peligro que ofrece que a Cartagena se le haya dejado fuera en la Junta de Gobierno de la Confederación Hidrológica del Segura.

Los señores Torres y Malo de Molina, explicaron al Ministro lo acaecido y su propósito de retirarse de la Confederación, prometiéndole el señor Guadhorce atender nuestras legítimas y justas pretensiones, por lo que cabe esperar que el asunto tenga solución satisfactoria.

Hoy serán nuevamente recibidos en unión del Marqués de Rafal para dar al asunto una solución definitiva.

Por el éxito del Jubileo

Con motivo del éxito con que se ha celebrado en nuestra ciudad el Jubileo del Año Santo el Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis ha enviado el siguiente telegrama al señor Arzobispo don Pedro Gambini:

«Prelado complácele sobremanera ejemplo religiosidad dado Ciudad Cartagena ocasión jubileo y bendice tan fausto motivo Clero y fieles todos amada Ciudad.—Obispo Cartagena.»

Las Conferencias del Centro Católico

El sábado en la noche en la Sociedad Económica de Amigos del País se celebró otra de la serie de conferencias organizadas por el Centro de Acción Social Católica, cumpliendo su noble fin de difundir la cultura cristiana.


Fué el conferenciante el ilustrado capellán de la Armada don Joaquín Mañá, sobre el tema «Roma en tiempos de Trajano.—Costumbres romanas.—Las Catacumbas.—El Circo.—Los mártires.»

El señor Mañá presentó al distinguido auditorio, en el que vimos también señoras, un acabado e interesante estudio histórico, describiendo elocuentemente los tiempos del emperador Trajano, las bárbaras costumbres del pueblo romano en su decadencia y el heroísmo y firmeza de los mártires cristianos, con tan detallada y patética relación que todos los que le escuchamos nos creímos transportados a aquellos días críticos en que a la vez que se hundían en su ocaso las águilas romanas, el Cristianismo triunfaba ya en su aurora, de la más sublime manifestación, presagio de sus glorias a través de los siglos como portador del sol de la Verdad.

Una ovación clamorosa premió la notable conferencia del señor Mañá, que fué muy felicitado al terminar su trabajo.

Don Ubaldo Fuentecilla, que presidió el acto, agradeció a los concurrentes su asistencia y felicitó en nombre del Centro y propio al conferenciante.

A las muchas enhorabuena que ha recibido el señor Mañá una la nuestra muy afectuosa y sincera, la que hacemos extensiva al Centro de Acción Social Católica por su hermosa y benemérita labor que tanto provecho ha de aportar a la cultura de Cartagena.



LA NIÑA

M.^a del Carmen Alonso y González

subió al cielo el 22 de Noviembre de 1926
a los 8 años de edad
habiendo recibido los S. S. y la bendición de Su Santidad
D. O. M.

Sus desconsolados padres don Antonio Alonso y Riverón y doña M.^a Luisa González Altolaguirre, hermanas M.^a Luisa y M.^a de la Consolación, abuelos don Antonio González Deprit y doña Clarisa Altolaguirre Lacarra, tios, primos y demás parientes, ruegan a sus amistades la encomienden a Dios y asistan a la misa de Gloria que se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo el día 30 a las 11 de la mañana por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Varios Prelados han concedido indulgencias.

El festival marrajo

Con igual éxito que el alcanzado en las dos representaciones anteriores, repitió ayer tarde en el Teatro Principal la compañía marraja «La Calsera».

El teatro estaba lleno por tercera vez, milagro realizado por los cofrades morados, por el triunfo sin precedente que su simpática compañía ha logrado con este festival.

Nada nos resta, pues, que decir después de los elogios que merecidamente le tributamos en nuestras anteriores reseñas.

Reciban tan extraordinarios artistas nuestra entusiasta felicitación que hacemos extensiva a la cofradía, pues si el éxito artístico ha sido grande el económico no habrá dejado nada que desear.

SIGFRIDO

Hidro con averías

Ayer amaró en las proximidades de Cabo de Palos, por llevar averías el hidro que hace el servicio de viajeros entre Alicante y Orán.

Los tripulantes fueron salvados y hoy en una lancha a vapor han salido para Orán.

Conferencia de la tarde

Diferentes noticias

Despacharon con el Rey, Estella, Yanguas y Ponte.

El primero nada dijo al salir.

Yanguas firmó un decreto suprimiendo la oficina del Ministerio de Estado en la Sociedad de Naciones y autorizando al Ministro para resolver respecto al personal diplomático y consular de la misma.

El administrativo se irá empleando en las vacantes que surjan en las diferentes secciones del Ministerio.

La oficina cesa el 31 de Diciembre.

—El Ministro de Gracia y Justicia firmó una pequeña combinación de Magistrados como conse-

cuencia del fallecimiento de don Fernando Tercero.

También dió cuenta al Rey Galo Ponte del fallecimiento del presidente del Supremo del que hizo el Monarca el debido aprecio.

—Cumplimentaron a los Reyes los infantes Gabriel e Isabel.

—Regresó de Burdeos el infante don Jaime.

—El Rey recibió al contralmirante Billón y a los generales Amat Soler, teniente coronel de Artillería don César Serrano, al capitán de E. M. señor Monte sinos y a otros jefes y oficiales.

—La Reina Victoria después de almorzar marchó en automóvil con la duquesa de San Carlos y el marqués de Bendaña a visitar la exposición eucarística de Toledo.

—El Rey marcha esta tarde de cacería a Manzanares.

—Mañana se verificará el entierro del presidente del Supremo señor Tormos.

—Con el ceremonial de costumbre ayer se publicó la Santa Bula.

—En Madrid en el cine San Migue las federaciones ciudadanas de España celebraron un mitin hablando varios representantes de provincias y de la Unión General de Trabajadores.

Entre las conclusiones se pide se dicte una ley definitiva regulando en sentido de socializarlos el contrato de arrendamiento y que mientras se prorrogue el decreto de alquileres se garantice su recta aplicación.

SUCESOS

Incendio en un «Bar»

En el «Bar-Flor» situado en la calle del Angel se produjo ayer un conato de incendio acudiendo con extraordinaria rapidez el servicio de incendio que evitó un gran siniestro dada la gran cantidad de alcohol que allí se guarda.

El establecimiento es de don Fernando Ráez y está situado en la calle de Glibert.